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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
без осадков; ветер западный, умеренный; темпе-
ратура +24…+29.

14 августа по области – переменная облачность, 
местами небольшие кратковременные дожди, гро-
зы; ветер ночью южный, днём западный, умерен-
ный, при грозах местами порывистый; температура 
ночью +14…+19, днём +28…+33.

15 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, 5-10 м/c; температура 
ночью +14…+19, днём +28…+33.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, валерий Казанов, анатолий ХруСТалёв.

ВРемя ноВостей

лучший плотник страны  
работает в ДСК

Накануне Дня строителя в Архангельске прошёл феде-
ральный этап Всероссийского конкурса профессионального 
мастерства «Лучший по профессии» в номинации «Лучший 
плотник». Победу в нём одержал работник воронежского 
Домостроительного комбината Владимир Бурминов.

Победа в конкурсе такого масштаба – истинное признание в 
мастерстве, ведь все восемь участников – победители отбороч
ных этапов конкурса, сильнейшие в своих регионах. Владимир 
Бурминов взял верх в борьбе за главный приз – денежное по
ощрение в размере 300 тысяч рублей. Свои безупречные навыки 
он оттачивал на родном предприятии – Домостроительном 
комбинате, где трудится уже много лет. Один из первых объ
ектов, на которых работал Владимир, – видовой дом на улице 
Лизюкова, 61а, ставший визитной карточкой Воронежа. Также 
он принимал активное участие в строительстве Воронежского 
областного перинатального центра. Лучший плотник страны 
уже вернулся в Воронеж, где получил от родного предприятия 
Почётную грамоту и телевизор в подарок. Поздравили лучшего 
плотника России и на торжественном концерте Союза строи
телей Воронежской области, посвящённом празднованию Дня 
строителя.

«золото» воронежского полицейского
В третий соревновательный день XVIII Всемирных игр 

полицейских и пожарных в городе Ченду КНР старший 
государственный инспектор БДД РО МРЭО №1 ГИБДД 
ГУ МВД России по Воронежской области капитан полиции 
Вадим Фетисов завоевал золотую медаль на дистанции 100 
метров брассом.

Воронежский полицейский опередил спортсменов из Бра
зилии и Испании, которые заняли второе и третье места соот
ветственно. Это его уже вторая медаль. Накануне он завоевал 
«бронзу». Всего Вадим Фетисов будет участвовать в пяти дис
циплинах состязаний по плаванию. Соревнования пройдут до 
18 августа и будут включать в себя более 55 видов спортивных 
дисциплин.  Эти состязания традиционно проходят один раз в 
два года, сообщает сайт гибдд.рф/r/36.

в новые ясли примут  
три тысячи малышей 

В Воронежской области к новому учебному году откроют 
21 детский сад с ясельными группами. 

Восемь детских садов примут ребят в Воронеже, пять в Но
вой Усмани, остальные – в районах области. Большая часть из 
них – новостройки. К остальным пристроят новые помещения. 
Всего регион дополнительно получит более трёх тысяч мест 
для детей до трёх лет. Финансирование строительства детских 
садов и яслей идёт по программе «Содействие занятости жен
щин — создание условий дошкольного образования для детей 
в возрасте до трех лет (Воронежская область)» национального 
проекта «Демография». 

Чиновница уволена  
по причине недоверия 

Вчера губернатор Александр Гусев подписал указ об уволь-
нении Елены Масловой с должности заместителя руководите-
ля департамента труда и занятости населения Воронежской 
области  в связи с утратой доверия.

Как сообщается на сайте регионального правительства, 
этому предшествовала комплексная проверка, которую про
вело Управление по профилактике коррупционных и иных 
правонарушений правительства Воронежской области. В ходе 
проверки были установлены факты конфликта интересов и не
сообщения о возникновении личной заинтересованности при 
возникновении коррупционного предложения. Информация в 
отношении чиновницы будет включена в реестр лиц, уволенных 
в связи с утратой доверия.

мегАполИс

Первый этап рекон-
струкции площади Побе-
ды будет завершен  
1 мая 2020 года.

Валентин петроВ

К реконструкции площади 
Победы, которая началась 28 
июня, внимание особое. Глава 
Воронежа Вадим Кстенин 
провёл здесь выездное со
вещание

– Ответственнее объекта, 
чем площадь Победы, у нас 
нет. Как нет и права на ошибку 
при её реконструкции, – от
метил мэр. 

Благоустройство мемори
ального комплекса «Площадь 
Победы» будет проводиться 
поэтапно. По контракту срок 
завершения первого этапа 
работ – 1 мая 2020 года. Фи
нансирование осуществляется 
за счёт средств федерального, 
областного и муниципального 
бюджетов. 

Вадим Кстенин осмотрел 
территорию, где вскоре по
явятся чаши фонтанов. Здесь 
уже вырыты котлованы, про
должается бурение скважин и 
монтаж свай. Также активно 
ведутся работы по строитель
ству технического помещения, 
где будет находиться обо
рудование для управления 
работой фонтана. Сам фонтан 
расположится на оси между 
стелой и скульптурной груп
пой. Автором – Заслужен
ным архитектором России 
Николаем Гуненковым – не 
случайно был выбран проект 
именно каскадного фонтан
ного комплекса. По аналогии 
с комплексом в парке Победы 
в Москве он придаст площади 
величественность и торже
ственность, которую особенно 
подчеркнёт подсветка фонтана 
и самой площади в вечернее 
время. Также планируется 
архитектурная подсветка сте
лы и скульптурной группы. 
Чтобы выделить доминанту 
площади – стелу – проектом 
предусмотрена организация 
смотровых площадок.

К весне следующего года 
поручено решить вопросы 
благоустройства прилегаю
щей к площади территории, 
оформить в муниципальную 
собственность примыкающие 
земельные участки и бла
гоустроить входные группы 
мемориала. 

– Объём вложений в пер
вую очередь реконструкции – 
почти 168 миллионов рублей. 
Будет ещё вторая и третья 
очереди, которые включат в 
себя лестницу на Помяловско
го, сам спуск и реконструкцию 
фонтана, находящегося при 
входе на площадь. Это уже 
работы следующих периодов – 
они стартуют после того, как в 
2020 году мы откроем площадь 
Победы, – добавил мэр.

Самый  
важный 
объект

Сегодня для того, чтобы от-
править ребёнка в школу, 
одной зарплаты хватает да-
леко не всем. особо круп-
ные расходы, по традиции, 
у родителей первоклассни-
ков – ведь их нужно со-
брать практически с нуля. 
Пройдя еще в начале лета 
по магазинам, я с грустью 
отметила – готовиться к 
школе нужно начать уже 
сейчас, пока продавцы 
предлагают скидки, а цены 
на товары ещё не взлетели 
в преддверии Дня знаний. 
Тем более, что в нынешнем 
году к школе мне нужно 
будет собрать не одну, а 
сразу двоих дочерей.

Ярослава ЯноВа

Итак, самое дорогое – это 
покупка школьной формы 

для первоклассника. Возможно, 
ктото считает, что приобрести ее 
в начале лета преждевременно, 
так как ребенок может вырасти 
за лето, однако я решилась. Тем 
более, что магазин, в который 
нас добровольнопринудительно 
отправили покупать комплект 
школьной формы, предлагал не
плохие скидки и обещал заменить 
к 1 сентября одежду, если та вдруг 
окажется мала при условии сохра
нении чеков, бирок и товарного 
вида.

Школьный сарафан для девоч
ки в этом году обойдется от 2000 
до 2500 рублей, блузка – около 
10001500 рублей. Если учесть, 
что их нужно как минимум три 
(парадная и пару повседневных), 
то минимальный набор одежды 
обойдется в 5 тысяч рублей. 

По своему опыту замечу, что 
блузок в идеале нужно иметь 
больше, так как первоклашки в 
столовой пачкаются не меньше, 
чем в детском саду. Но раз уж 
решили считать минимум, то 
будем исходить из этого. К этому 
набору я еще прибавила юбку, 
так как нужно чтото носить на 
замену сарафану, когда в классе 
становится жарко или сарафан 
в стирке – а это ещё около 1500 
рублей. Вместо пиджака взяла 
джемпер – более практичная, на 
мой взгляд, вещь, которая обо
шлась мне еще в 1500 рублей. 
Обувь – балетки в качестве 
сменки – стоили примерно две 
тысячи рублей. Можно, конечно, 
было купить и дешевле, однако 
надо понимать, что ребенку в них 
находиться целый день, и нога 
не должна уставать и потеть, 
а значит, лучше покупать как 
минимум с кожаной стелькой, а 

в идеале – полностью кожаные. 
Итого получается, что форма для 
девочки будет примерно стоить 
от 6 до 10500 рублей. 

Чтобы одеть 1 сентября маль
чика, придётся потратить не 

меньше. За рубашку нужно за
платить 1000 рублей, за пиджак —  
2 500 рублей и выше, за брюки – 
как минимум 1 500 рублей, туфли 
на сменку – 2 000 рублей. С уче
том того, что нужно три рубашки, 
выходит примерно та же сумма – 
от 9 тысяч рублей и выше. 

К слову, немного удешевить 
набор школьной одежды можно, 
отправившись за ней на рынок, 
или походив по другим магазинам 
и сравнив цены. Проблема в том, 
что родителей зачастую отправ
ляют в конкретный магазин для 
покупки определённых моделей 
одежды. Конечно, так класс на ли
нейке выглядит опрятнее, однако 
не всем такая затея по карману. 
В любом случае помните, что 
все же место, где тратить деньги, 
определять вам, а иное – противо
законно.

Не забудьте про спортивную 
форму — самый дешевый 

набор из спортивных брюк и фут
болки обойдется в 1000 рублей, 
более качественный, хлопковый, 
уже в 1500 рублей, плюс кеды 
– тоже около 1000 рублей, если 
выберете кроссовки, получится 
дороже – от 1700 рублей. Итого 
– 20003200 рублей.

На школьный рюкзак также 
придется раскошелиться – он 
обойдется от 1500 до 4000 рублей. 
Выбрать качественную вещь для 
вашего чада очень важно, потому 
что он самым непосредственным 
образом влияет на здоровье ре
бёнка. Вопервых, нужна жест
кая ортопедическая спинка, во
вторых, он должен быть лёгким, 
иметь широкие мягкие лямки и 
светоотражатели. Такой вариант 
обошелся мне в 2400 рублей. 
Если ребенок не капризный, то с 
таким он сможет проходить все 4 
года начальной школы. 

Учебники сегодня, пусть и не 
все, выдаются в библиотеках, 

иначе потратить на них пришлось 
бы не менее 3000 рублей. Однако 
тетради на печатной основе при
дется все же покупать. Для моей 
первоклашки на эти цели при
шлось сдать 2000 рублей. Канц
товары – минимальный набор и 
10 тетрадей в клетку и линейку, 
письменные принадлежности, 
папка для труда, набор для урока 
рисования – ещё 1200 рублей. 

Однако этого набора хватит лишь 
на первое время, остальное при
дется приобретать в процессе 
обучения.

Итого в среднем получается 
следующее: чтобы собрать ребен
ка к школе надо затратить как 
минимум 18 тысяч рублей.

Конечно, у старшеклассников 
чтото осталось из канцтоваров 
и одежды с прошлого года, но 
обновить и форму, и обувь, и 
канцтовары все равно придется. 
Вместо тетрадей на печатной 
основе деньги придется сдавать 
на покупку всевозможных ат
ласов, карт и пособий. В итоге 
сумма на сборы к 1 сентября 
старшеклассника окажется не
многим меньше.

Добавьте сюда еще букеты цве
тов к первому сентября, кото

рый вряд ли будет стоить меньше 
1000 рублей, ежегодный взнос в 
родительские комитеты, а также 
непредвиденные расходы – и сум
ма возрастет. А если школьников 
в семье двое – то и вовсе в пору 
брать кредит на сборы в школу. 

И новый ранец  
не забыть! 

на злобу дня | У родителей осталось немногим больше двух недель, чтобы успеть докупить  
все самое необходимое и закончить, наконец, приготовления к школе

есть мнение 
Эксперты утверждают, что сегодня одеть ребенка в школу и 
подобрать ему принадлежности для учебы можно бюджетно. В 
этом году большой выбор товаров для школы, существует очень 
серьезная конкуренция и достаточно много спецпредложений, по 
которым семья может подготовить ребенка к школе, рассказала 
президент Ассоциации предприятий индустрии детских товаров 
Антонина Цицулина. на сайте ассоциации утверждается, что ми-
нимальный комплект для школьника из 35 вещей, среди которых 
форма, пенал, мешок для обуви, дневник, ранец и канцелярские 
товары обойдутся в сумму около четырех тысяч рублей, что на 10 
процентов дешевле, чем в прошлом году.

Итого в среднем получается следующее: чтобы 
собрать ребёнка к школе надо затратить как 

минимум 18 тысяч рублей.

Без школьного ранца никак не обойтись.
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ХоРошИе ноВостИ

в «Кристалле» детям интересно
В течение летнего сезона в православном епархиальном детском 

лагере «Кристалл» в селе Дубовка  отдыхают более 300 детей.
Среди них немало воспитанников православной гимназии, приходских 

воскресных школ Воронежа и области, детей семей священнослужителей, 
а также из многодетных и малообеспеченных семей. Традиционные для 
летних лагерей занятия в спортивных и творческих кружках сочетаются в 
этом лагере с насыщенной духовной жизнью и просвещением. Различные 
викторины и конкурсы позволяют лучше узнать родную православную 
веру. Отдыхающие в лагере дети объединены в несколько «братств», 
каждое из которых напоминает семью, где старшие и младшие вместе 
проводят досуг, участвуют в лагерных соревнованиях. 

анатолий КруГлов.

Пять жанров на одной сцене 
В Воробьёвском районе на территории природно-ландшафтного 

парка «Ломы» состоялся «Ломовой замес».
Формат нового проекта организаторы определили как «концерт

бродилка». На берегу пруда, где обычно проходит фестиваль «Русь пе
сенная, Русь мастеровая», были представлены пять музыкальных жанров. 
Программа включала и рэп в исполнении нигерийского исполнителя 
Excel, и рокмузыка Андрея Недоцука и группы «Цукаты», и выступление 
лауреата международного конкурса имени П.И.Чайковского, фортепи
анного дуэта «Фа диез мажор» из Москвы, и русский шансон от Ляли 
Размаховой, и казачий фольклор в исполнении Юрия Щербакова. 

В Ломы в этот день приехало около тысячи зрителей. Для них работали 
степные кухни, проводилась экскурсия.

виктор ЧирКов.

Валерий КаЗаноВ

А это означает, что в будущем 
году в половину уменьшится 

количество «афганцев», участников 
других локальных конфликтов, 
которые получат путёвки в санато
рии на лечение. Это коснется 380 
тысяч человек – столько входит в 
состав общероссийской организа
ции РСВА.

Такое решение, естественно, 
не устраивает тех, кто воевал «за 
речкой», имеют ранения, перенесли 
тяжелые инфекционные заболева
ния в ходе боевых действий и имеют 
право на особое внимание со сто
роны государства. Однако на деле 
происходит обратное: «афганцам» 
вновь приходится отстаивать право 
получать то, что они заслужили.

– Принимать подобное решение 

в год 30летия вывода советских 
войск из Афганистана и 40летия 
ввода войск – очень опрометчиво, 
– считает председатель правле
ния Воронежской региональной 
организации общероссийской об
щественной организации РСВА 
полковник в отставке Владимир 
Михайленко. – Многие участники 
той войны получили контузии, 
ранения, психологические травмы, 
что существенно отразилось на их 
здоровье. Казалось бы, наоборот, 
стоит увеличить бюджетные суб
сидии, учитывая болезни, возраст 
тех, кто с оружием в руках защищал 
интересы государства на террито
рии Республики Афганистан, а нам 
предлагают сокращать программы 
реабилитации. 
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Поспешить – людей обделить
ситуация | Со следующего года могут вдвое урезать государственные 
субсидии на комплексную реабилитацию ветеранов войны в Афганистане
Тревожная для ветеранов-«афганцев» новость пришла из 
Центрального штаба общероссийской общественной органи-
зации «российский Союз ветеранов афганистана». руковод-
ство рСва проинформировало региональные организации 
о том, что министерство по труду и социальной политике рФ 
собирается уменьшить государственные субсидии на реали-
зацию мероприятий по комплексному и восстановительному 
лечению ветеранов и инвалидов боевых действий и членов 
их семей почти на 50 процентов. 

Валерий КаЗаноВ

Трагедия случилась в Барен
цевом море, в 157 километрах к 
северозападу от Североморска. 
На борту «Курска» находились 
118 членов экипажа, все моря
ки погибли. Среди них пятеро 
наших земляков – капитан тре
тьего ранга Николай Белозеров 
(жена моряка похоронила его в 
СанктПетербурге), капитан
лейтенант Алексей Шевчук, 
старший мичман Игорь Ерасов, 
капитанлейтенант Сергей 
Кокурин и матрос Николай 
Павлов.

В этот день по инициативе 
региональной общественной 
организации «Колыбель рус
ского флота», которой руково
дит контрадмирал в отставке 
Николай Ермаков, на Комин
терновском кладбище состоя
лись траурные мероприятия, 
посвящённые 19й годовщине 
со дня гибели АПЛ. Почтить 
память погибших воронеж
цев пришли родители, род
ственники, друзья, ветераны 
Военноморского флота. Мно
гие из них служили вместе, 
провожали в тот августовский 
поход, ставший роковым. На

стоятель храма в честь иконы 
Божией Матери «Взыскание 
погибших» иерей Александр 
Шишкин провёл панихиду, 
после чего к мемориальному 
комплексу возложили венки 
и живые цветы.

Как напомнил капитан 2го 
ранга в отставке Михаил Бо-
брешов, память о моряках
подводниках, не вернувшихся 
с боевых походов, бережно 
хранится в музее, которым он 
руководит вот уже 19 лет. Здесь 
представлены и личные вещи 
погибших с АПЛ «Курск». 
Родители Алексея Шевчука 
после того, как подняли тело 
сына, передали Центру ВМФ 
размытое водой удостоверение 
личности, командировочное 
удостоверение, ключи от квар
тиры, купюру номиналом в 
10 рублей. Они же отдали и 
фрагмент оболочки торпеды с 
атомохода «Курск». 

Офицерподводник, пи
сатель Николай Титоренко, 
выступивший на траурном 
митинге, отметил, что прихо
дят они сюда по зову сердца: 
«Сильнее всяких циркуляров 
– память». 

Сильнее  
циркуляров – память
в воронеже в понедельник, 12 августа, почтили 
память моряков, погибших на атомном подводном 
ракетном крейсере «Курск». 

Ушедшие в бессмертие.
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Нам нужно гражданское 
согласие, которое станет 
базовым приоритетом 
в работе областного 
правительства

Многие люди живут сложно и в 
непростых условиях. Понятно, что 
ориентир на согласие в обществе 
не может быть достигнут только за 
счет того, что региональная власть 
и местное самоуправление начина-
ют улучшать какие-то отдельные 
элементы, достраивать то, что есть. 
Это – косметические меры. Нужны 
реальные качественные изменения, 
чтобы повысить уровень жизни лю-
дей в регионе. Важно понимать при 
этом, что никакими бюджетными 
деньгами решить проблему того не-
довольства, которое есть в обществе, 
невозможно. Во-первых, у нас и нет 
таких огромных ресурсов; во-вторых, 
интересы разных групп населения – 
разные, да и реакция на возможную 
избирательность мер господдержки 
будет различной.

Именно поэтому одна из главных 
целей, которую я ставлю перед собой, 
– это последовательное повышение 
заработной платы во всех секторах 
экономики и социальной сферы. Да, 
в государственном секторе, который 
меньше коммерческого, это уже про-
исходит в рамках исполнения указов 
Президента России. Как результат, те 
категории сотрудников бюджетной 
сферы, которые не вошли в феде-
ральную систему, мы охватываем 
региональными программами по 
повышению заработной платы.

Однако основная масса людей все 
же работает в коммерческом секторе. 
И областное правительство заинте-
ресовано в том, чтобы заработная 
плата там была достойной. В силу 
этого ставим для себя ключевую за-
дачу: все предприятия, где зарплата 
ниже отраслевой, должны повысить 
ее. Зарплата – это дополнительные 
доходы, новые доходы – это цир-
куляция средств в экономике. Это 
и стимулы к развитию, и дополни-
тельные средства в бюджеты всех 
уровней. Именно поэтому на этом 
пути мы будем мотивировать бизнес, 
помогать ему.

Гражданское согласие необходимо 
и для того, чтобы консолидировать 
все социальные слои и группы. Эта 
консолидация создаст стимулы для 
бизнеса, госструктур, регионального 
гражданского общества. Понятные 
цели сторон, диалог между ними, 
прозрачность правил – основа того, 
что сектора общества будут на-
строены на созидание, а не на кон-
фликтную деструкцию. Это, в свою 
очередь, обеспечит приращение 
общего блага.

Мы сконцентрируем 
сверхусилия на динамичном 
промышленном развитии 
Воронежской области, 
необходимом региону  
как воздух

Промышленный сектор должен 
стать ключевой отраслью в эконо-
мике региона. Понимаю, что это 
трудно, сложно, это дело не одного 
года. Но мы сознательно выбираем 
этот приоритет. И иного пути у нас 
нет. Сельское хозяйство региона 
находится сегодня фактически на 
пике своего развития. Вся земля в 
регионе обрабатывается. Мы можем 
добавить в урожайности, но вряд ли 
это значительно увеличит сельхоз-
производство. В животноводстве мы 
тоже достигли, по сути, возможного 
максимума на сегодняшний день. 
Важно теперь не снижать темпы и 
двигаться дальше. 

Соответственно для нас остается 
два приоритета в промышленном 
развитии. Первое – это дальнейшее 
внедрение индустриальных методов 
в части глубокой переработки сель-
хозпродукции и ее ориентация на 
экспорт. Второе – придание мощной 
динамики промышленности как ба-
зовой отрасли.

И на этом пути я являюсь не 
только сторонником строительства 
новых предприятий и классического 
инвестирования в современные про-
мышленные производства (новая 
индустриализация), но и модерниза-
ции уже действующих предприятий 
(реиндустриализация). Уверен, что 
у нас в области имеются огромные 
возможности в расширении уже 
действующих предприятий в части 
объема их производства, линейки 
товаров, новых ниш в производстве, 
увеличении численности сотрудни-
ков. И задача правительства – ско-
ординировать и сбалансировать эти 
процессы.

Для потенциальных инвесторов у 
нас сформирована система налого-
вых преференций, предоставляется 
субсидирование по проектам, име-
ется качественная поддержка в части 
оформления документации, работаем 
над подводкой коммуникаций (доро-
ги, подключение к энергоносителям). 
К услугам потенциальных инвесто-
ров институты развития, включая 
Особую экономическую зону (ОЭЗ) 
«Центр» и территорию опережающе-
го социально-экономического раз-
вития (ТОСЭР) «Павловск».

Мы посылаем чёткий 
месседж бизнесу –  
готовим для вас 
оптимальные условия 
работы в нашем регионе

Экономический рост и промыш-
ленное развитие региона – задача 
неимоверно сложная для власти. 
Поэтому адресуем послание сразу 
нескольким целевым группам потен-
циальных партнеров. Первая группа 
– это инвесторы, находящиеся за 
пределами региона. Его суть – Во-
ронежская область сейчас наиболее 
комфортна для того, чтобы именно 
здесь создавать промышленные 
предприятия.

Для этого есть ниши, есть сво-
бодные земельные участки, есть 
внимание и участие властей. И самое 
главное, мы готовы обеспечить новые 
и модернизированные производства 
кадрами. В том числе и потому, что 
в регионе большинство наших мо-
лодых людей получают высшее об-
разование. Ведь Воронеж – это обра-
зовательный центр притяжения для 
молодежи из ближайших областей. 
И наша задача – дать им возмож-
ность реализовать себя, предоставив 
рабочие места, в том числе и на новых 
производствах.

Второй адрес – это собственники 
воронежских предприятий. Мы им 

также посылаем сигнал: расширяй-
те производства, мы будем ваши-
ми сторонниками в этом вопросе. 
Создавайте новые рабочие места, и 
мы посредством своих ресурсов и 
инструментов сможем вам помогать. 
Формы поддержки в развитии суще-
ствующих производств могут быть 
различными, включая и те, которые 
применяются к предприятиям, нахо-
дящимся на инвестиционной стадии. 
А если будет готовность к расшире-
нию объемов производств, то в лице 
правительства области вы найдете 

союзника, равно как и в вопросах на-
логовой поддержки предприятий.

Есть третий адрес послания: ма-
лый и средний бизнес. Глубоко 
убежден, что главный резерв эконо-
мического роста и промышленного 
развития Воронежской области как 
раз и заключен в малых и средних 
предприятиях. Полагаю, что при про-
дуктивном взаимодействии власти 
и данного сегмента бизнеса малые 
предприятия должны стать средни-
ми, а средние должны стремиться 
к крупным. При этом логично, что 
крупные предприятия рассматри-
вают возможности становления 
новых направлений инвестирова-
ния и строительства производств, а 
вот малые и средние предприятия 
могут развиваться и в действующих 
форматах.

Через национальные 
проекты российские 
регионы получают  
мощную поддержку 
федерального центра

Наш регион сейчас участвует в 
11 из 12 функционирующих нацио-
нальных проектов. В этом году на их 
реализацию будет затрачено 17,4 
млрд рублей, из них федеральные 
средства – 9,9 млрд рублей, област-
ные – 7,5 млрд рублей, еще 60 млн 
рублей дадут муниципалитеты. Мы 
должны задействовать эти деньги 
на то, чтобы, строя новые объекты, 
модернизируя инфраструктуру, суб-
сидируя проекты, дать возможность 
многим социальным слоям, в особен-
ности малозащищённым, улучшить 
качество их проживания, поднять на 
новый уровень различные отрасли и 
сферы нашей жизни.

Кроме того, нацпроекты дают 
синергетический эффект. К приме-
ру, инвесторы более охотно придут 
туда, где уже есть качественная до-
рожная и жилищно-коммунальная 
инфраструктуры, современные по-

ликлиники с хорошими врачами, 
физкультурно-оздоровительные 
центры, плавательные бассейны, 
детские сады, музыкальные школы. 
В итоге с помощью нацпроектов и 
при участии региональной власти 
формируется социокультурная сре-
да, которую почувствуют и жители 
региона, и наши партнеры при реа-
лизации инвестпроектов в реальном 
секторе экономики.

Скажу больше, сейчас система 
взаимоотношений федеральных 
структур с региональными органами 
власти кардинально изменилась. Во-
первых, эффективно работает Гос-
совет, с наличием рабочих групп по 
направлениям, во многом совпадаю-
щим с национальными проектами.

Губернаторы на этих площадках 
могут обсуждать волнующие во-
просы, вносить свои предложения, 
которые реально учитываются в 
принятии обязывающих для мини-
стерств и ведомств решений.

Во-вторых, за территориями за-
креплены кураторы нацпроектов со 
стороны Правительства РФ. Под-
черкну суть нового взаимодействия. 
С территориями при реализации 
нацпроектов ведется реальная рабо-
та, а не просто даются руководящие 
указания. И в-третьих, мы, на мой 
взгляд, избежали ситуации, при 
которой федеральный центр стал бы 
исключительно контролером отчет-
ности. У нас сложилась практика, 
при которой мы ориентируемся на 
итоговую эффективность и здра-
вый смысл. Эта система нацелена 
на главный ориентир – достижение 
целей.

У нас есть болевые 
точки, на которых будет 
сконцентрировано особое 
внимание и ресурсы

Одна из них – здравоохранение. 
Это сфера, которая наиболее сильно 
влияет на настроение людей. При-
знаюсь, прошло очень мало времени 
с того момента, когда мы обратили 
пристальное внимание на врачей 
и медицинских сестер, помогли им 
поднять свой материальный и со-
циальный статус. И уже сейчас мы 
наблюдаем то, что врач становится 
специалистом с признаваемым в 
обществе социальным статусом. 
Технически, на мой взгляд, мы уже 

готовы серьезно поме-
нять оснащение и обору-
дование в поликлиниках 
и больницах.

Принимаются меры 
по решению наиболее 
острых проблем здраво-
охранения: онкологии, 
сердечно-сосудистым за-
болеваниям (нацпроекты, 
госпрограммы). За счет 
средств регионального 

бюджета мы сумеем привести в опти-
мальный вид здания и помещения, 
в которых расположены лечебные 
учреждения. Для этих целей в до-
полнение к имеющимся разработана 
госпрограмма и заложены два мил-
лиарда рублей. Даю прогноз того, 
что сфера здравоохранения в нашей 
области достаточно быстро покажет 
результаты, которые позитивно ска-
жутся на удовлетворенности людей в 
получении медицинских услуг.

В сфере образования, на первый 
взгляд, нет таких серьезных про-
блем. В то же самое время признаю, 
что пока есть серьезные вопросы в 
дошкольном образовании. Поэтому 
только в этом году будет сдано 16 
детских садов, и программу по их уве-
личению мы намерены продолжить. 
Безусловно, нужно будет решить и 
проблему обеспечения местами в до-
школьных образовательных учреж-
дениях для детей от года до трех.

Есть и вопросы качества. И в этом 
плане хотелось бы избежать того, 
чтобы детские сады были «камера-
ми хранения» для детей. Именно 
поэтому нам нужно активно внедрять 
современные методы и программы 
обучения. Здесь нам в помощь будут 
частные образовательные учреж-
дения. Мы готовы компенсировать 
родителям часть затрат на обучение 
детей в частных учреждениях. Уве-
рен, что мы с самого раннего возраста 
должны приобщать детей к более вы-
соким стандартам образования.

В проекте «отзывчивая 
власть» важно, чтобы 
все институты работали, 
а не имитировали свою 
деятельность

Не менее важен для меня и прио-
ритет в выстраивании эффективной 
обратной связи с населением. Без ее 
наличия трудно говорить о полез-
ности любой власти. И эта обратная 

связь, с одной стороны, была бы 
мерилом нашей результативности, с 
другой – по мере нашей работы власть 
должна стать более внимательной к 
людям и более отзывчивой.

Первое. Уже сейчас мы подни-
маем на новый уровень работу с об-
ращениями граждан. Она, по моему 
мнению, нуждается в донастройке. 
За последние полгода, как я вижу, 
уже произошли существенные изме-
нения. Даже статистически имеется 
большее количество обработанных 
обращений, с большим числом по-
ложительных ответов.

Второе. Я сторонник того, чтобы 
экспертное сообщество могло вы-
сказывать свое мнение не в виде 
одобрения или критики принятого 
решения, а на стадии его подготовки, 
с возможностью реально вносить 
свои предложения. В этом ключе 
предпринимается кардинальная 
трансформация общественных со-
ветов при областных ведомствах. 
Эксперты, входящие в общественные 
советы, не должны быть статистами. 
Они будут получать полное видение 
обсуждаемых проблем и вариантов 
их решения.

Третье. Как глава исполнительной 
власти я заинтересован не только в 
эффективности этой ветви управ-
ления, но и в продуктивной работе 
институтов гражданского общества, 
депутатов всех уровней. Что касается 
депутатского корпуса, понятно, что 
решение будут принимать избира-
тели. Однако это не значит, что мы 
не общаемся с действующими депу-
татами на предмет ротации. Поэтому 
обновление депутатского корпуса 
неизбежно. Должны прийти новые 
люди с новой мотивацией к работе.

Кадровая политика  
будет сбалансированной, 
стиль управления – 
демократический, в основе 
которого – доверие

Под серьезные задачи, которые 
изложены выше, выстраивается и 
командная работа в областном прави-
тельстве. Моя задача – грамотно по-
добрать людей и правильно мотиви-
ровать их в текущей и перспективной 
деятельности, чтобы они работали 
эффективно и видели во главе угла 
человека, жителя нашей области. 
И при таком видении в управлении 
регионом я буду стараться строить 
сбалансированную команду, без 
явного крена в сторону одного или 
двух-трех руководителей. И что еще 
очень важно, в команде не должно 
быть фаворитов и любимчиков.

Кроме того, без улучшения ко-
ординации мы не сможем решить 
те задачи, которые заложены в нац-
проектах. Это межотраслевые про-
екты. И без совместной качественной 
работы их невозможно реализовать. 
Сейчас, на мой взгляд, уже подо-
брались люди, которые являются 
единомышленниками, которым я 
могу доверять и делегировать часть 
тех задач, которые еще полгода назад 
решал исключительно сам. Хочу так-
же подчеркнуть, что формируемый 
стиль управления областью – не 
авторитарный. Это стиль демократи-
ческий, в основе которого – доверие 
к своим коллегам.

Полагаю, что авторитарные ме-
тоды приносят свой эффект, но они 
бесперспективны, поскольку время 
действенности этих методов крайне 
ограничено. Желание людей прояв-
лять максимум самостоятельности 
есть, и не считаться с этим точно 
нельзя, поэтому мы должны уходить 
от исключительно командных мето-
дов. Если мы сумеем с большинством 
населения, лидерами общественного 
мнения найти согласие по целям и 
приоритетам развития региона, по 
механизмам и процедурам их дости-
жения, по объединяющим нас цен-
ностям, это будет идеальный вариант. 
Он труднодостижим, но стремиться 
к нему нужно.

В управленческой науке есть такой 
подход, при котором эффективность 
органов власти обусловлена двумя 
критериями: развитием демократии 
и дееспособностью правительства. 
Поэтому уверен, что – первое – де-
мократичность в построении систе-
мы государственного управления 
должна исходить из того, что мы 
должны слышать людей и принимать 
решения на основе обратной связи. 
При этом важно, если мы говорим 
правду и стараемся по максимуму 
эффективно использовать то, что у 
нас есть, люди это увидят, поймут и 
будут поддерживать.

И второе. Безусловно, это дееспо-
собность правительства. Если мы 
перед собой поставили цели, если у 
нас есть для этого ресурсы, мы долж-
ны эти цели достигнуть. Чего бы нам 
это ни стоило.

У карты области
Кантемировский район
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Промышленный сектор должен 
стать ключевой отраслью в 

экономике региона. Понимаю, что это 
трудно, сложно, это дело не одного 
года. Но мы сознательно выбираем 
этот приоритет. И иного пути у нас нет. 

Завершена уборка озимой пшеницы
Одними из первых завершили жатву этой культуры 
крупные сельхозпроизводители района: «Агротранс», 
«Новомарковское», «Волоконовское», «Буревестник», 
«Титаревское» и «Нива». 

При средней урожайности по району 33,8 центнера 
с гектара тройка призёров хозяйств по этому важному 
показателю выглядит так: «Агротранс» (50 центнеров 
с гектара), «Новомарковское» (38,4 ц/га) и «Нива»  
(38,1 ц/га). Закончили уборку зерновых и крестьянско-
фермерские хозяйства. В отдельных хозяйствах осталось 
убрать пшеницу на площадях от 20 до 50 гектаров.

На 12 августа намолочено 131529 тысяч тонн озимой 
пшеницы. По её качеству полученный урожай распреде-
лился следующим образом: до десяти процентов – третьего 
класса, 30-35 процентов – четвёртого класса, 40 процентов 
– пятого класса и фураж, остальной объём – непродоволь-
ственная пшеница. Как отмечают специалисты отдела раз-
вития сельских территорий, качество полученного зерна 
могло бы быть гораздо лучшим. Осадки в июле и начале 
августа не способствовали интенсивным темпам жатвы и 
качеству зерна. Растениеводам приходится использовать 
зерносушилки. 

Сейчас аграрии ведут подготовку почвы под урожай 
будущего года и заготовку кормов.

По инициативе жителей
В посёлке Кузнецовском Осиковского сельского  
поселения приступили к ремонту водопровода. 

Строители начали рыть котлован под новую водона-
порную башню. Ремонтные работы производятся по про-
грамме инициативного бюджетирования. А началось всё 
с того, что год назад на общем собрании жители определи 
самую больную проблему села, которая требует скорей-
шего решения. Это старая система водоснабжения, частый 
порыв труб и отсутствие воды в домовладениях. Селяне 
изъявили желание участвовать в решении этих вопросов, 
поэтому администрация Осиковского сельского поселения 
подала заявку именно в эту программу.

Из пяти километров действующих водонапорных сетей 
в рамках проекта отремонтируют 1224 метра. Выделенная 
сумма из областного бюджета и собранные жителями 
денежные средства пойдут на приобретение новой водо-
напорной башни и замену 720 метров водопровода от 
скважины до водонапорной башни. В Кантемировском 
районе в прошлом году по программе инициативного 
бюджетирования был отремонтирован водопровод на 
хуторе Соленый Пасековского сельского поселения. В 
нынешнем году в этой программе, кроме Осиковского 
сельского поселения, участвуют также Бугаевское, Ново-
белянское и Писаревское. Заботы глав этих поселений 
и жителей направлены на решение проблем, связанных 
с уличным освещением, ремонтом дорог и ограждением 
кладбища.

Живая память
С соблюдением всех воинских почестей на местном кладбище 
3 августа перезахоронили останки защитника Сталинграда, 
уроженца села Рудаевка Титаревского сельского поселения 
Кантемировского района Филиппа Рудаева. 

Филипп Григорьевич ушёл воевать на фронт осенью 
1941 года. Дома его ждали супруга и два сына. Стрелок 
погиб в страшных боях под Сталинградом. С 25 августа 
1942 года до этого дня он, как и тысячи других советских 
солдат, числился в списках пропавших без вести.

Вместе с односельчанами в траурном митинге уча-
ствовал председатель Совета ветеранов Кантемировского 
района Александр Алтухов. Попрощаться с защитником 
Родины спустя годы приехали его родственники: супруга 
сына, внуки, правнуки и праправнуки. Родственники вы-
разили признательность поисковикам за проделанную 
работу. Десять членов поискового волгоградского отряда 
«Гвардеец» приняли участие в церемонии перезахороне-
ния. Именно их отряд 27 апреля нынешнего года нашёл 
останки красноармейца на месте боёв недалеко от села 
Орловка Городищенского района Волгоградской области. 
В июле 1942-го здесь, на высоте 144,2 метра, держали 
оборону бойцы 26-й танковой бригады. Личность стрел-
ка установили благодаря записке в смертном медальоне. 
Также были найдены монеты, рукоятка от ножа, карандаш, 
стеклянный пузырёк. Личные вещи солдата передали род-
ственникам. Настоятель храма в честь Покрова Пресвятой 
Богородицы отец Димитрий Жиляев провёл молебен за 
всех павших на войне.

Вторая попытка Новобелой
Члены комиссии регионального конкурса «Самое красивое 
село Воронежской области» в Новобелой Кантемировского 
района осмотрели парк, Дом культуры, многофункциональную 
спортивную площадку, родник «Живые ключи» и другие 
достопримечательности и значимые социальные объекты.

Внимание гостей привлёкли молельный дом – старин-
ное здание бывшей земской школы и крупная табличка на 
въезде в село с надписью «Чистое село зависит от каждого 
из нас!». Глава сельского поселения Александр Яневич 
рассказал об истории населённого пункта и о том, как он 
за последние пять лет преобразился. Здесь, например, от-
ремонтировали амбулаторию и Дом культуры на 300 мест, 
построили тротуар. В преображении территории большую 
роль играют местные жители, активисты ТОС. Новобелая 
претендует на звание лучшего села региона второй раз, и 
его жители надеются на успех.

Карась и девочка-рыбачка
ТОС «Общество рыболовов» организовал на Кантемировском 
водохранилище соревнования по рыбной ловле. 

Перед стартом состязаний позитивную атмосферу 
создали культработники. Они подготовили для всех 
участников и их групп поддержки развлекательную про-
грамму. После пожеланий удачи от главы городского 
поселения Юрия Завгороднего в течение двух часов 58 
любителей рыбной ловли, в числе которых было 14 детей, 
соперничали за самый большой улов, за первую и самую 
крупную пойманную рыбу. Победителем в номинации по 
наибольшему весу улова стал Михаил Прачёв, который 
достал карася весом 690 граммов. Призёры получили 
денежные сертификаты рыболовного магазина для приоб-
ретения снастей. Были и персональные призы, например, 
фидерное удилище. Призами отметили рыбацкие семьи и 
леди-рыбачку. Всем участникам-детям подарили подстав-
ки, фонарики и удочки. Самой юной рыбачкой оказалась 
пятилетняя Дарина Прачёва.

Сообщения подготовила Оксана ДРЕПИНА. 

Поисковики передают родственникам  
Филиппа Рудаева его личные вещи.

Только согласие создаст стимулы  
для консолидации общества  
и устойчивого развития нашего региона
Власть | Промышленный рост, увеличение доходов жителей области, эффективная система  
обратной связи с населением становятся ключевыми приоритетами деятельности правительства области
Прошло менее года, как 
я руковожу регионом 
в статусе губернатора. 
Процесс адаптации, который 
позволил мне приобрести 
определённый опыт и знания 
в управлении субъектом РФ 
в качестве первого лица, 
завершён.  
Выбраны ориентиры  
и ценности, сложилась  
и начинает реализовываться 
системная программа 
действий. Однако  
для меня принципиально 
важно, чтобы эта 
намеченная программа 
действий, о которой пойдёт 
речь ниже, была понятна 
жителям Воронежской 
области и разделялась 
ими. Только тогда вместе 
мы смогли бы достигнуть 
большего.

Александр ГУсеВ, губернатор Воронежской области: 
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А родоначальницей 
её, как известно, 
стала Всесоюзная 
сельскохозяйственная 
выставка. Уже в первые 
годы работы ВСХВ 
право участвовать 
в ней завоевали 
и представители 
Верхнемамонского 
района, добившиеся 
в полеводстве и 
животноводстве 
рекордных по тому 
времени результатов.

Эмиль Абросимов
с. Верхний Мамон

Они — на этой фотографии, 
бережно хранимой в се-

мейном альбоме пенсионер-
кой Зинаидой Тюленевой из 
Верхнего Мамона. В первом 
ряду первый слева её знатный 
дед, георгиевский кавалер, 
бригадир полеводческой бри-
гады колхоза им. Сталина 
Семён Муконин. 

Зинаида Алексеевна вспо-
минает, какие сильные впе-
чатления оказало на верхне-
мамонцев посещение ВСХВ. 
Буквально с замиранием сер-
дец долго стояли у главного 
входа, оглядываясь — глазам 
своим не верили. Казалось, вот 
и осуществилась их мечта о 
социалистическом агрограде. 
Как тогда писали газеты, вы-
ставка действительно была 
призвана в наглядной форме 
продемонстрировать творче-
ский труд новаторов сельского 
хозяйства, передовой опыт 
колхозов, совхозов, машинно-
тракторных станций, научных 
учреждений.

Грандиозные сооружения 
выставки, представляющие 
шестнадцать республик Со-
ветского Союза, просто заво-
раживали, особенно их «на-
чинка»: достижения советско-
го сельского хозяйства во всём 
его многообразии. В одном 

из павильонов Центрального 
Черноземья демонстриро-
вался и сноп проса звеньевой 
колхоза «Заветы Ильича» 
Прасковьи Горягиной. На 
фотографии она в первом 
ряду вторая справа. Звено Го-
рягиной на опытных делянках 
выращивало не только просо, 

но и подсолнечник, свёклу, 
добиваясь завидных урожаев. 
Так и прокатилась слава о тру-
довых успехах звена до самой 
Москвы.

Можно только представить, 
сколько восторга и восхище-
ния испытали наши земляки, 
не терявшие и часа, посещая 
достопримечательные места 

ВСХВ, и всё равно узнавшие 
лишь малую толику из того, 
чем была она богата. В по-
следний день выставка пред-
стала особенно многолюдной 
и праздничной. Их пригла-
сили сфотографироваться на 
память. Все ответили утвер-
дительно. Посетовали только, 

что небогато одеты, но столь 
ли это важно по сравнению 
с тем, что они в Москве, на 
Всесоюзной сельскохозяй-
ственной выставке — вот где 
почёт и признание.

Фотографии были получе-
ны по завершении экскурсии. 
До поздней ночи делились 
земляки впечатлениями от 

увиденного и услышанного, 
сравнивали со своими отно-
сительно скромными трудо-
выми показателями и не со-
мневались, что скоро великие 
достижения советской науки 
и техники станут достоянием 
и верхнемамонских хозяйств. 
Но утро 22 июня встретило их 
недобрым предчувствием.

Взошло солнце и вскоре 
скрылось за пеленой туч. По-
шёл тихий, мелкий, как слё-
зы, дождь... Москва замерла 
в тревоге — ещё не слышно 
было канонады и рёва бом-
бардировщиков, но дыхание 
войны ощутил каждый. Сборы 
верхнемамонцев домой были 
поспешными, дорога долгой 
и тяжёлой. По всем направле-
ниям стали главными военные 
эшелоны. Мирная жизнь с её 
светлыми надеждами осталась 
позади.

Семён Муконин, оставив 
семье эту фотографию и брон-
зовую медаль ВСХВ за высо-
кие результаты в производстве 

зерна, на следующий день 
ушёл добровольцем на фронт, 
хотя и не призывался по возра-
сту. Он, рядовой сапёр отдель-
ного дорожно-строительного 
батальона, дошёл до самого 
Берлина, был награждён ме-
далями «За оборону Сталин-
града», «За боевые заслуги». 
Вернулся домой в 45-м и ещё 
больше десятка лет также 
усердно бригадирствовал в 
родном колхозе. В семейном 
кругу о ВСХВ рассказывал 
чаще, чем о войне — добрый 
след в его душе оставила вы-
ставка на всю жизнь.

Прасковья Горягина по воз-
вращении в Верхний Мамон 
была направлена в Ярослав-
ский Госторфтрест, назначена 
бригадиром. Вместе с такими 
же девушками-патриотками 
в тяжелейших условиях до-
бывала торф для госпиталей 
и топок паровозов. И так всю 
войну. За доблестный труд 
удостоилась медали, уехала 
с подругами в Лабинск, где 
вышла замуж. Работала в 
общепите.

Достойно прожили свои 
жизни и остальные участни-
ки первого на ВСХВ десан-
та десяти верхнемамонских 
передовиков сельхозпроиз-
водства. За 80 лет на главной 
выставке страны побывали 
десятки наших заслуженных 
тружеников полей и ферм, но 
те, кто на этой фотографии, 
что ни говори, первые. И 
такими останутся в памяти. 
Хотя если быть безупречно 
точным, то самым первым  
уже в 1939 году отметился на 
сельхозвыставке колхозный 
чабан из Осетровки Яков 
Косых. От ста овцематок он 
получил приплод 140 ягнят, 
а настриг шерсти составил 
4 килограмма от овцы. Он 
был занесён в Книгу почёта 
ВСХВ, награждён серебряной 
медалью и Свидетельством 
с выставки с именным порт-
ретом.

Вот так-то, знай наших!

Они были первыми
Поиски и находки | ВДНХ — главная выставка страны —  
со свойственным российским размахом отмечает своё 80-летие 
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Та самая фотография, на которой запечатлены передовики производства  
из Верхнемамонского района. Было это в июне сорок первого.

начало | Страница 1

Как рассказал Владимир Михайленко, начиная с 2017 
года ветераны и инвалиды боевых действий и члены их 
семей из Воронежской области проходят реабилитацион-
ное лечение в парк-отеле «Марат», который находится в 
Крыму. За это время там отдохнули, поправили здоровье 
70 человек. 

– В этом году на нашу организацию выделили 26 пу-
тёвок. На сегодняшний день осталось три, – продолжил 
разговор Владимир Михайленко. – Учитывая, что орга-
низация насчитывает более тысячи участников афганских 
событий, то это капля в море. Но, с другой стороны, отдо-
хнуть в Крыму, подлечиться, подышать морским воздухом 
– просто здорово. И всего этого нас хотят лишить. В луч-
шем случае выделят нам с десяток путёвок и всё. О какой 
социальной справедливости тут можно говорить?! 

В ближайшее время Владимир Михайленко планирует 
собрать всех руководителей районных организаций 

ветеранов-«афганцев» и довести до них решение Мини-
стерства по труду и социальной политике. 

Мы же не стали дожидаться общего сбора, а попросили 
высказать своё мнение председателя Верхнехавского рай-
онного отделения Воронежской областной организации 
РСВА Александра Маслова. В общественной организации 
состоит 36 человек. А год назад их было 41. 

– Афганистан и в мирное время подло стреляет в спину, 
– с печалью говорит Александр Маслов. – К сожалению, 
смертность среди ветеранов боевых действий большая, 
многие из них не доживают до выхода на пенсию. 

– Желающих много отдохнуть в санатории? – спра-
шиваю я.

– Желающие есть, но не у всех хватает денег оплатить 
дорогу. У большинства ветеранов-«афганцев» недостаточ-
но денежных средств на полноценное лечение. В этом году 
от нашей организации двое съездили в Крым – Николай 
Илющенко и Владимир Лунёв. Владимир Филиппович 
входил в Афганистан в составе 56-й отдельной десантно-
штурмовой бригады в декабре 1979 года. Сорок лет про-
шло, а он только впервые по путёвке съездил на лечение 
и реабилитацию в санаторий. Приехал помолодевшим, 
довольным. 

Что же касается решения правительства по поводу 
субсидий, то я нисколько не удивлён. Вернувшись до-
мой после Афганистана, попал в совсем другую страну. 
К сожалению, не все и не всегда шли навстречу, нередко 
слышали и такое: «Мы вас туда не посылали, чего ж вы 
от нас требуете?» А мы просим немногого: уважения к 
себе, социальной справедливости. Государство обязано 
заботиться не только о тех, кто ранее участвовал в бое-
вых действиях, но кто и сейчас продолжает за пределами 
Родины выполнять свой служебный долг. 

Владимир Михайленко познакомил с письмом, которое 
руководство РСВА направило в Администрацию 

Президента Российской Федерации. В нем, в частности, 
говорится: «С 2017г. наша организация получает субси-
дию на реализацию мероприятий по комплексному и вос-
становительному лечению ветеранов и инвалидов боевых 
действий и членов их семей. За прошедшие 2017–2018гг. 
эту программу прошли 2859 человек, за период с 1 апреля 
по 15 июля 2019г. – 816 человек. Таким образом, за 2,5 года 
реабилитацию прошло менее одного процента от общего 
числа членов РСВА, что, на наш взгляд, чрезвычайно 
мало. Крайне важно, что наше государство поддерживает 
ветеранов, выделяя субсидии на их нужды. Но плани-
руемая на 2020–2022гг. сумма субсидии, на наш взгляд, 
значительно меньше потребностей по социальному обслу-
живанию целевой категории граждан России».

И ещё несколько строчек из письма: «Поскольку 
государство несет ответственность перед людьми, от-
стаивавшими интересы Отечества за ее пределами, вы-
полняя воинский долг по приказу Родины, считаем, что 
уменьшение субсидии отрицательным образом скажется 
на качестве жизни ветеранов боевых действий и приведет 
к социальной напряженности в ветеранской среде. Также 
пренебрежение нуждами ветеранов отрицательно ска-
жется на формировании нравственных устоев общества 
и отношении молодых людей к защитникам Родины. Как 
известно, военнослужащие и специалисты нашей страны 
и сегодня принимают участие в миротворческих опера-
циях в разных точках мира, ветеранов боевых действий 
становится все больше, и не учитывать их социальные 
потребности, по меньшей мере, не дальновидно».

СитУАцияВеСти

СОциУМ

Поспешить – 
людей обделить

Алексей ПилиПенко,
учёный секретарь Острогожского 
историко-художественного музея 
им. и.Н. Крамского

Наш известный земляк, ли-
тератор и общественный 

деятель Александр Василье-
вич Никитенко, характеризуя 
жизнь Острогожска в первой 
половине ХIХ века, отмечал: 
«Да, в мое время Острогожск 
действительно имел привле-
кательный вид, но – увы! – 
только в хорошую зимнюю или 
летнюю пору. Осенью и весной 
зато этот чистенький, весе-
ленький городок буквально 
утопал в грязи. Его немощёные 
улицы становились непро-
ходимыми, среди них, как в 
месиве, барахтались пешеходы 
и вязли волы с возами. Немало 
было у нас толков о сооруже-
нии мостовой. По этому пово-
ду даже затеялась переписка с 
губернскими властями. Дума 
ассигновала нужные деньги. 
Переписка тянулась годы, а 
от денег скоро и след простыл. 
Город тем временем выгорел, 
и дело о мостовой кануло в 
вечность: её там и по сих пор 
нет. Да теперь Острогожску 
и не до мостовой. Он очень 
обеднел, его умственный уро-
вень понизился, и он больше 
ничем не отличается от самых 
заурядных уездных городов 
наших».

В начале ХХ века вновь 
появилась идея замостить и 
осветить улицы. К тому вре-
мени появляются не только 
желание и настоятельная по-
требность сделать это, но и 
необходимые общественные 
условия.

В 1906 году тротуары были 
вымощены на протяжении 
восьми верст двухсот сажен. 
Но что они из себя представ-
ляли? В «Острогожском лист-
ке» за 1909 год говорится: 
«Устройство же тротуаров из 
острого мелкого камня, какие, 
например, существуют у до-
мов на Воронежской улице, не 
удовлетворяет своему назна-
чению. Правда, в дождливое 
время года они избавляют 
публику от тонкой грязи, 
зато летом каждый старается 
миновать такой тротуар – 
острые камни врезаются в  
обувь и нещадно портят ее, о 
тех же инквизиторских пыт-
ках, какие переносит обы-
ватель, шествуя по таким 
тротуарам, говорить нечего». 
Как говорится, комментарии 
излишни. Но появляется идея 
замостить все тротуары в горо-
де, исключая слободы.

В апреле 1909 года город-
ское управление разослало 
всем домовладельцам по-

вестки, требуя немедленно-
го исправления тротуаров, 
причем последним сроком 
назначило 1 июня. Всё тот 
же «Острогожский листок» 
откликается на это событие 
язвительным замечанием: 
«Не будучи пророком, можно 
с уверенностью предсказать, 
что к назначенному сроку 
городские тротуары останутся 
по-прежнему неисправными 
и несчастного обывателя за 
неисполнение потянут к суду. 
Будут завалены массой рабо-
ты как чины полиции, так и 
городской судья. В результате 
штрафы и неудовольствия 
домовладельцев, но тротуары 
от этого нисколько не улуч-
шатся, за исключением разве 
подсыпки местами земли с 
песком и постановки кое-где 
столбиков».

Проблема остается, и ее 
осознают все острогож-

цы, испытывая каждодневные 
неудобства на себе. Но решить 
проблему не могут. Газета 
отмечает это: «Тем не менее, 
нужда в сколько-нибудь снос-
ных тротуарах у нас вопию-
щая. Жители города и сами 
давно уже сознают это. Вся 
суть в том, что в Острогожске 

нет материала, подходящего 
для устройства хороших тро-
туаров, ни мастеровых, умею-
щих правильно использовать 
материал».

Осознание проблемы рож-
дает предложения. Вот одно 
из них: «…Другое дело, если 
бы городская управа, хотя бы 
в виде опыта, вошла в пере-
говоры с домовладельцами 
какой-либо одной главной 
улицы и выписала от себя за 
их счёт материалы – плиточ-
ки гончарной работы, либо 
асфальт, цемент или что дру-
гое, а затем пригласила со 
стороны опытных мастеров 
и сама устроила всюду на 
улице образцовые тротуары. 
При массовой заготовке таких 
материалов они обойдутся 
сравнительно недорого, обы-
ватель останется доволен и 
городские тротуары будут 
вполне благоустроены».

До середины лета проблема 
не была решена, и только 8 
июля появляется сообщение 
в местной газете о рациональ-
ном предложении: «Мы уже 
не раз сообщали об убийствен-
ных тротуарах главных улиц 
нашего города. В настоящее 
время, как сообщают, местный 
уездный исправник намерен 

предложить городской управе 
войти в соглашение с домо-
владельцами города по ис-
правлению всех тротуаров за 
счёт городской управы, с воз-
мещением затем владельцами 
расходов пропорциональ-
но размеру исправленного 
тротуара при доме каждого 
владельца. Остается только 
радоваться такому доброму 
начинанию, так как это будет 
выгодно и для домовладельцев 
и для горожан в особенности, 
вынужденных до сих пор рвать 
обувь и ломать ноги о тротуар-
ные камни и обрывы».

Но, видимо, проблема не 
была решена и спустя год. На 
заседании городской думы, где 
в том числе рассматривался 
вопрос и о тротуарах, отме-
чалось: «Вопрос о тротуарах 
был возбуждён некоторыми 
гласными в конце предше-
ствующего заседания думы 
– по поводу того, что уездный 
исправник обязал жителей 
города строить тротуары по 
всем улицам, даже там, где их 
нет и не было, причем исклю-
чительно из кирпича. В этом 
распоряжении г.[осподина] 
исправника усмотрено про-
тиворечие обязательному по-
становлению городской думы 

1885 года первоначально толь-
ко в отношении материала, из 
которого может быть сделан 
тротуар». Гласный Ф.Ф. Пле-
тенской обратил внимание на 
то, что для жителей города 
существует обязательное по-
становление только «о поряд-
ке содержания в исправности 
тротуаров» и нет постанов-
ления о порядке их первона-
чального устройства.

«Оказалось, что и по закону 
на обывателях лежит обязан-
ность поддерживать в исправ-
ности только существующие, 
уже построенные тротуары, 
первоначальное же возведе-
ние их лежит на обязанности 
городского управления и от-
носится на общие средства 
города. Дума постановила 
обжаловать в законном поряд-
ке означенное распоряжение 
г.[осподина] исправника, как 
противоречащее обязательно-
му постановлению думы 1885 
года и как представляющее 
собой обязательное постанов-
ление, которое может издавать 
только городское управление, 
и в то же время, признавая су-
ществующие тротуары города 
совершенно неудобными, по-
ручала финансовой комиссии 
разработать вопрос об устрой-
стве тротуаров в городе».

Некоторые гласные думы 
отметили необходимость 

введения нового специального 
налога или сбора с городских 
жителей для устройства тро-
туаров. Они также предложили 
пересмотреть постановление 
о натуральной повинности 
жителей города поддерживать 
тротуары в хорошем состоя-
нии. Это необходимо для более 
эффективного поддержания 
качества тротуаров. «Следо-
вало бы или отменить совер-
шенно эту повинность, или 
же выработать такие условия 
её осуществления, которые не 
вели бы устроенные тротуары 
к обезображиванию и непри-
годности для пользования».

В конечном итоге проблема 
устройства тротуаров была 
отложена до повсеместной 
закладки мостовых.

Семён Муконин, оставив семье эту 
фотографию и бронзовую медаль ВСХВ 

за высокие результаты в производстве зерна,  
на следующий день ушёл добровольцем на 
фронт, хотя и не призывался по возрасту. 

КОНтАКты

Дар  
сибиряков 
На очередных 
краеведческих 
чтениях в областной 
библиотеке им. 
И.С.Никитина были 
представлены богатые 
по содержанию и 
великолепные в 
полиграфическом 
исполнении книги 
из известной серии 
альманаха «Тобольск  
и вся Сибирь». 

Пётр ДмиТриев

Это дар Никитинке от 
издателей. Среди книг – 
четырёхтомник «Северный 
морской путь», рассказыва-
ющий об освоении русской 
Арктики с давних времён 
до дней нынешних. Труд 
огромный. Четыре тома, 
каждый по шестьсот-семьсот 
страниц, две тысячи иллю-
страций, сотни ссылок и 
сносок, множество поясне-
ний и комментариев. Не-
давно на книжном фестивале 
«Красная площадь – 2019» 
в Москве четырёхтомник 
удостоен главной премии 
Ассоциации книгоиздателей 
России «Книга, ставшая 
событием года». Дипломы 
лауреатов вручены его соз-
дателям – председателю 
фонда «Возрождение То-
больска» Аркадию Елфимо-
ву и редактору-составителю 
Юрию Перминову. 

Для нас издание интерес-
но тем, что на его страницах 
говорится об участии воро-
нежцев в освоении великой 
магистрали Северного Ледо-
витого океана. Речь, прежде 
всего, об уроженце села Тер-
новка под Россошью Захаре 
Александровиче Закупневе 
– организаторе и первом 
командующем Северной во-
енной флотилией, будущего 
Северного флота. 

О  с у д ь б е  з е м л я к а -
морехода Закупнева расска-
зали заместитель главного 
редактора журнала «Подъём» 
Вячеслав Лютый и один из ав-
торов четырёхтомника Пётр 
Чалый. В «Северном мор-
ском пути» опубликованы 
очерки воронежских учёных 
– географа К.Миротворцева, 
историков Д.Ливенцева  
и Т.Малютиной.

Навели порядок на берегу Дона
В Верхнем Мамоне провели акцию «Чистый берег».

Работники лицея районного центра, волонтеры из Во-
ронежа, сотрудники Центра экологической политики, спе-
циалисты по охране окружающей среды компании «Агроэко» 
с береговой линии реки Дон собрали больше сорока мешков 
пластиковых и стеклянных бутылок, полиэтиленовых пакетов, 
битого стекла, металлических банок, твёрдых коммунальных 
отходов. Всего в акции участвовали около 40 человек.

Пополнились библиотеки  
исправительных учреждений 
Аппарат Уполномоченного по правам человека в РФ 
обратился к воронежскому омбудсмену Татьяне Зражевской 
с предложением оказать содействие в получении и 
передаче литературы для библиотечного фонда учреждений 
пенитенциарной системы региона. Инициатива была 
поддержана.

В каждом подразделении Воронежского УФСИН дей-
ствуют библиотеки для осуждённых, подследственных и 
обвиняемых, общий книжный фонд которых составляет около 
48 тысяч экземпляров. Фонд этот постоянно обновляется. И 
вот недавно исправительной колонии № 2 Воронежа и двум 
городским следственным изоляторам передали 382 издания. В 
список в основном вошли классики отечественной и зарубеж-
ной литературы – Толстой, Горький, Пушкин, Гёте, Стендаль, 
а также историческая, научно-популярная, юридическая и 
современная художественная литература. 

На контроле – рыба
За первое полугодие нынешнего года Управление 
Роспотребнадзора по Воронежской области провело 
47 проверок предприятий, осуществляющих оборот  
продукции из водных биоресурсов. 

Выявлены нарушения требований санитарного законода-
тельства, законодательства в сфере защиты прав потребителей 
и законодательства в сфере технического регулирования. Со-
ставлено 25 протоколов об административных правонаруше-
ниях, наложено 20 штрафов на сумму 241 тысяча рублей, пять 
административных материалов направлено на рассмотрение 
по подведомственности в мировые суды. Решения приняты по 
всем материалам. Наложено пять штрафов на сумму 25 тысяч 
рублей, конфисковано восемь партий рыбной продукции 
объёмом 44 килограмма, реализация которой осуществлялась 
без сопроводительных документов, без маркировки, сообщает 
сайт надзорного ведомства. 

Анастасия ВоронинА, Анатолий КруглоВ.

«Нужда в тротуарах  
 у нас вопиющая»
Письма из музея | Мощёные дорожки появились в Острогожске в начале ХХ века

Вот так выглядела в начале XX века Воронежская улица в Острогожске.

Построили 
спорткомплекс
Две сотни учеников средней 
школы № 9 Бутурлиновки 
с начала учебного года 
получат возможность 
заниматься физкультурой 
на площадках открытого 
спорткомплекса.

В его состав входят 
многофункциональная 
площадка и городок для 
сдачи норм ГТО. Строите-
ли уложили специальное 
покрытие на асфальтное 
основание,  установили 
стенки, спортивные при-
способления для игры в 
волейбол и баскетбол, про-
вели и подключили линии 
электропередач, установи-
ли спортивные снаряды и 
гимнастические скамейки. 
Впереди – монтаж ограж-
дения, сев газонной травы, 
асфальтирование пеше-
ходных дорожек. Помимо 
школьников заниматься 
здесь смогут баскетболи-
сты из районной ДЮСШ. 

На строительство спорт-
комплекса из областного 
бюджета по программе «Со-
действие развитию муни-
ципальных образований и 
местного самоуправления» 
выделено шесть с поло-
виной миллионов рублей. 
Софинансирование из рай-
онной казны составило 65 
тысяч рублей.

Образцы 
художественного 
промысла 
В Лискинском историко-
краеведческом музее 
демонстрируются работы 
современных палехских 
мастеров. 

На июльской выставке 
«Шедевры Палеха» мож-
но увидеть шкатулки и 
тарелки, броши и кубки, 
иконопись и декоративные 
панно. В экспозиции пред-
ставлены работы более чем 
сорока мастеров леген-
дарного художественного 
промысла. 

Тамара гАшимоВА,  
Василий ЧерноусоВ.
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Тел. 8-800-707-95-31
м. римская,  

ул. международная,11

з/п от 45 000 руб. и выше
Вахта 35/45/60 и более смен

Бесплатное проживание
питание
Транспорт
семейные места
не проверяем прошлое
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По горизонтали: 4. Пожарный. 7. СВЧ-печь (разг.) 10. 
«Их» разведчик. 13. Зубр прерий. 14. Возвышение для лек-
тора. 15. Предвыборный зазывала. 16. Поиск приключений 
на свою голову. 18. Проявление вырожденных признаков. 
19. Накидка на кресло. 20. Техника раскрашивания ткани. 
23. Принудительное изъятие собственности властью. 24. 
Рассуждение, основанное на умышленном нарушении за-
конов логики.

По вертикали: 1. Сахар из сока клена. 2. Поглотительный 
аппарат. 3. Копченая свинина. 5. Оборудование для демон-
страции кинофильмов.6. Лечение ИК или УФ облучением. 8. 
Запор оконной рамы. 9. Инаугурация монарха. 11. Предмет, 
вызывающий отвращение. 12. Приспособление для удержа-
ния лошади. 17. Передовой сторожевой отряд. 21. Победа в 
дзюдо. 22. Отмель в море, океане.

Составил Виктор МАРЕЙ.
Ответы на кроссворд

По горизонтали: 4. Огнеборец. 7. Микроволновка. 10. 
Шпион. 13. Бизон. 14. Кафедра. 15. Агитатор. 16. Авантюра. 
18. Атавизм. 19. Чехол. 20. Батик. 23. Экспроприация. 24. 
Софистика. 

По вертикали: 1. Агорн. 2. Абсорбер. 3. Бекон. 5. Кино-
установка. 6. Актинотерапия. 8. Шпингалет. 9. Воцарение. 11. 
Гадость. 12. Привязь. 17. Аванпост. 21. Иппон. 22. Банка.

НОВОСТИ
twitter.com/KommunaNews Реклама.

одной строкой

Вот уже много лет и десятилетий тринадцатый по счету день августа для нас наполнен осо-
бым смыслом. Ведь именно в этот день в небольшой деревушке на аннинской земле родился

Виталий Иванович
ЖИхареВ,

который волею судьбы и своего таланта стал известным журналистом и 
писателем.

Много лет Виталий Иванович стоял у руля нашей газеты. Именно под его 
началом «Коммуна» стала одним из лучших региональных периодических из-
даний России, а в самой редакции утвердился дух творчества, объективности, 
неуспокоенности на достигнутом. Мы и сегодня благодарны ему за это.

Уважаемый Виталий Иванович! Поздравляя Вас с очередной вехой на 
Вашем жизненном пути, искренне желаем Вам крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия. Пусть Господь как можно дольше хранит Вас и 
Ваших близких!

«Коммуновцы».

оБЪЯВление
квалификационной коллегии судей Воронежской области

В соответствии с Законом российской федерации от 26 июня 1992 г. № 3132-1  
«о статусе судей в российской федерации» квалификационная коллегия  

судей Воронежской области объявляет об открытии вакантных должностей:

председателя Новохоперского районного суда Воронежской области;
судьи Железнодорожного районного суда г. Воронежа;
мирового судьи судебного участка № 11 в Коминтерновском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в Центральном судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 2 в Богучарском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в Грибановском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 3 в Грибановском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в Калачеевском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в лискинском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в Нижнедевицком судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 2 в Нововоронежском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 2 в Новохоперском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 4 в Павловском судебном районе;
мирового судьи судебного участка № 1 в Поворинском судебном районе.

Заявления и документы, перечисленные в пункте 6 статьи 5 вышеназванного Закона, при-
нимаются от претендентов на указанные вакантные должности с понедельника по четверг  
с 10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут, в пятницу – с 10 часов 00 минут до 16 часов 45 минут 
(обед с 13 часов 00 минут до 14 часов 00 минут) в дополнительном здании Воронежского об-
ластного суда по адресу: г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д. 41, ком. 15. 

Телефоны для справок: (473) 222-65-03, 220-75-89.
Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – http: //vor.

vkks.ru.
Последний день приема документов – 13 сентября 2019 года в 16 часов 45 минут (время 

московское). Заявления и документы, поступившие после указанного срока, к рассмотрению не 
принимаются.

На его мастер-классы со-
бирается обычно много жела-
ющих узнать о той необычной 
технике, в которой он рабо-
тает. Это его авторская раз-
работка. А заключается она 
в том, что сначала по бересте 
наносится рисунок, который у 
Петрова может иметь какой-
то сюжет или быть просто 
пейзажной зарисовкой. Вот 
стая волков бежит по засне-
женной дороге, а вот – ста-
ринные постройки. Затем он 

покрывает изображение аква-
рельными красками. Но перед 
этим в обязательном порядке 
тщательно промывает водой 
бересту. Тогда и краски лягут 
ровным слоем, и полутона 
чётче проступят. 

На Дне культуры Павлов-
ского района, проходившем в 
Воронеже 22 июня, Валерий 
Попов представил большую 
выставку своих картин на бе-
ресте. И наглядно показал, как 
стараниями художника про-
являются до боли знакомые 
картины родной природы.

Когда оживает береста
русь мастеровая | Народный мастер Воронежской области Валерий Петров работает с редким для нашего 
края материалом – берестой

Виктор силин
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Валерия Ивановича хорошо знают не только в его 
родном Павловске. Здесь у него, конечно, и вы-
ставки устраивались, и мастер-классы проходили. 
Его произведения искусства – иначе их и не назо-
вёшь – экспонировались в Острогожском историко-
художественном музее им.И.Н.Крамского (кстати, 
очень престижная выставочная площадка) и в 
Воронеже. 

Валерий Петров и его картины на бересте.

Следующий этап предпо-
лагал работу над пьесой, то 
есть репетиции танцеваль-
ных, вокальных и акробати-
ческих номеров. Четвёртый 
– репетиция самой пьесы с 
режиссёром. Заключитель-
ным этапом стал выпускной 
спектакль сезона по пьесе 
«Кровавая свадьба» Федери-
ко Гарсиа Лорки. 

Выпускных спектаклей 
предполагалось несколько. 
Второй прошёл совсем недав-
но – «Коммуна» рассказывала 
о премьере детектива Марка 
Хэддона «Загадочное ночное 
убийство собаки». 

Все спектакли были пред-
ставлены на сцене Дома актё-
ра. Первая группа для читок 
начала формироваться после 
завершения проекта. Темой 
стала шестая глава романа 
Фёдора Достоевского «Бесы». 
Режиссёр и художествен-
ный руководитель шоу Игорь 
Болдышев набрал команду из 
десяти девушек, желающих 
попробовать себя в актёрском 
мастерстве. Несколько из 
них прошли через все этапы 
«Театра». Читка была театра-
лизованной. Актёры выучили 
роли, надели костюмы и даже 
выкопали яму для «трупа». 
Действие происходило на 
крыльце Дома актёра. Особен-

ностью читки стало вовлече-
ние в представление девушки 
Эммы, якобы прибывшей из 
Финляндии для того, чтобы 
собрать материал к исследо-
ванию «Проявление русской 
души в мировой культуре». 
Девушка сидела поодаль от 
актёров, в руках у неё был 
ноутбук. Она следила за тек-
стом и в любой момент могла 
остановить действие. Актёры 
замирали, а Эмма задавала во-
просы, возникшие у неё: «По-
чему мужчины говорят таки-
ми длинными монологами?», 
«Кто такие славянофилы?», 
«Зачем герои называют друг 
друга по имени-отчеству?» – а 
затем выражала своё отноше-
ние к данной проблеме: 

– У нас в стране мужчины не 
говорят так долго, потому что 
знают, что такая длинная мысль 
будет скучна и непонятна.

Так как действие было ко-
ротким, не все гости смогли 
запомнить, какого героя играет 
тот или иной актёр, поэтому 
приходилось о чём-то дога-

дываться, доверяться вооб-
ражению. Лай собак и шум 
проезжавших мимо машин 
мешали восприятию монологов 
и диалогов, и без того очень 
плохо улавливаемых, так как 
актёры обходились без микро-
фонов. Но в целом спектакль 
произвёл впечатление на зри-
телей. Многие гости обещали 
прочитать роман. Несмотря 
на серьёзность обстоятельств, 
описанных в книге, представ-
ление сопровождала весёлая 
музыка, а вместо звука выстре-
ла из пистолета была взорвана 
хлопушка. Зрители улыбались. 
Режиссёр читки хотел показать 
зрителю не только трагедию, 
происходящую в романе, но и 
актуальность темы, затронутой 
писателем. Игорь признался, 
что глава была выбрана им 
специально для того, чтобы 
донести до зрителя «глупость 
происходящего», мысль, что ни-
чего в мире не меняется и люди, 
независимо от исторического 
периода, в котором живут, со-
вершают бездумные поступки. 

Завершением читки стали ком-
ментарии актёров о нелепых 
преступлениях, совершённых 
в нашей стране недавно. 

После читки гости не спе-
шили расходиться. Они стали 
задавать вопросы и делиться 
впечатлениями. Многие пы-
тались сами интерпретировать 
смысл романа, его названия 
и конкретной главы. Актёры 
поделились опытом игры на 
сцене, рассказали, что было 
самым трудным в постановке 
читки: 

– У Достоевского очень 
сложный язык, и было непро-
сто запоминать его формули-
ровки.

Гости оставили конструк-
тивные замечания по поводу 
постановки, которые режиссёр 
и художественный руково-
дитель по совместительству 
пообещал принять во внима-
ние, в процессе постановки 
следующих чтений. На пред-
ставлении анонсировали но-
вый проект «Боишься ли ты 
темноты». 

Бездумные поступки на крыльце
год театра | Третий сезон воронежского проекта – шоу «Театр» уже завершился, но группы для читок пьес  
всё ещё набираются 

лиана фролоВа

«Театр» занят обучением людей, мечтающих о 
сцене, но не имеющих соответствующего обра-
зования. Концепция проекта предполагает пять 
этапов, которые должны пройти участники. Всем 
выдержавшим кастинг необходимо было в течение 
трёх месяцев пройти семинары и тренинги по таким 
дисциплинам, как «актёрское мастерство», «сцени-
ческая речь», «пластическое воспитание актёра», 
«вокальное искусство», «хореография».

Начали воронежцы лихо. 
Уже на 4-й минуте встре-
чи Мазуров пасом вразрез 
между защитниками вывел 
один на один с вратарем 
полузащитника Гладышева, 
который не стал сближать-
ся с вратарем и аккуратно 
пробил ему под опорную 
ногу, уложив мяч в дальний 
угол.

На 34-й минуте по воро-
там «Факела» издали пробил 
волжанин Сапета, а Портня-
гин по хоккейному подставил 
«клюшку», и мяч, изменив 
направление, юркнул в сетку 
ворот Ермакова – 1:1. 

Во втором тайме защит-
ник «Факела» Красильчен-
ко сбил в своей штрафной 
площади Голышева, а Игна-
тович уверенно реализовал 
пенальти. 

«Факел» заканчивал 
встречу с тремя нападающи-
ми: на поле в конце встре-
чи появились именитый 
полузащитник Воробьев 
и опытнейшие форварды 
Яковлев и Корян. Воронеж-
цы были близки к тому, что-
бы сравнять счет, но Корян, 
оставшийся с глазу на глаз с 
вратарем, не смог переиграть 
Сысуева. Голкипер спас свою 
команду от неминуемого гола 
и «заработал» для «Нижнего 
Новгорода» три очка, от-
правив воронежцев домой с 
пустыми чемоданами. 

«Факел» уступил сопер-
нику по владению мячом, но 
превзошел по количеству на-

несенных по воротам ударов. 
Волжане за девяносто минут 
всего три раза выстрелили в 
«рамку», но два из них ока-
зались голевыми. «Факел» 
пять раз бил в створ. Трижды 
хозяев спас вратарь, и один 
раз – защитник Морозов, 
выбивший мяч с «ленточки» 
пустых ворот. Тем не менее 
победителем в схватке ока-
зался «Нижний».

Результаты матчей 7-го 
тура. «Томь» (Томск) – «Ро-
тор» (Волгоград) 0:1, «Ени-
сей» (Красноярск) – «Нефте-
химик» (Нижнекамск) 2:2, 
«Луч» (Владивосток) – «Тор-
педо» (Москва) 0:1, «СКА-
Хабаровск» – «Чертаново» 
(Москва) 0:0, «Текстильщик» 
(Иваново) – «Шинник» 
(Ярославль) 1:1, «Мордо-
вия» (Саранск) – «Балтика» 
(Калининград) 0:3, «Хим-
ки» – «Краснодар-2» 3:0, 
«Авангард» – «Спартак-2» 
(Москва) 2:2, «Армавир» – 
«Чайка» (Песчанокопское) 
2:1.

Воронежцы вновь опусти-
лись в пятерку команд, замы-
кающих турнирную таблицу. 
«Факел», «Краснодар-2», 
«Текстильщик», «Мордо-
вия» и «Енисей» набрали 
всего по 5 очков. «Чайка» и 
«Балтика» – по 6. Лидируют 
же в турнире «Химки» – 17 
очков. «Ротор» и «Торпедо» 
набрали по 16, «Чертаново» 
– 15, «Томь» – 14.

14 августа, в среду, «Фа-
кел» на своем поле будет 
принимать «Армавир». На-
чало встречи в 19.00.

Уступили сопернику 
не по делу

ФУТбОЛ

Результаты матча: «Нижний Новгород» – 
«Факел» (Воронеж) 2:1
евгений марТыноВ

КРИМИНАЛ, ПРОИСшЕСТВИя

Два года за смерть девочки
Аннинский районный суд с участием пред-
ставителя прокуратуры района рассмотрел 
уголовное дело в отношении врача «скорой 
медицинской помощи» Аннинской рай-
онной больницы 50-летнего Владимира 
Торопцева. Он осуждён за причинение 
смерти по неосторожности вследствие 
ненадлежащего исполнения своих профес-
сиональных обязанностей.

В марте прошлого года в приёмное отделе-
ние больницы обратились родители девочки 
в возрасте одного года четырёх месяцев, у 
которой появились симптомы заболевания 
– повышение температуры тела, ухудшение 
общего состояния. Девочке был поставлен диа-
гноз «ОРВИ», даны рекомендации по лечению. 
Спустя три дня состояние ребёнка ухудшилось, 
и родители вызвали работников «скорой ме-
дицинской помощи». По результатам осмотра 
врачом Торопцевым девочке произведена 
инъекция жаропонижающего лекарства, а 
также даны рекомендации по продолжению 
лечения, которое ей было назначено ранее. На 
следующий день состояние здоровья девочки 
ухудшилось вновь, и её доставили в ту же боль-
ницу, где ей поставили диагноз «нижнедолевая 
правосторонняя пневмония» и госпитализи-
ровали. В последующем состояние здоровья 
ребёнка вновь ухудшилось, девочка была пере-
ведена в реанимационно-анестезиологическое 
отделение, где скончалась.

Смерть ребёнка наступила в результате не-
своевременной диагностики и ненадлежащего 
лечения, то есть в результате ненадлежащего 
исполнения медработником своих профес-
сиональных обязанностей. Суд признал врача 
виновным в совершении вышеуказанного 
преступления и назначил ему наказание в 
виде двух лет ограничения свободы, сообщает 
облпрокуратура.

«Налоговая пошлина»  
от аферистов
Сотрудники Главного управления уголов-
ного розыска МВД России совместно с 
коллегами из Воронежской области при 
участи Росгвардии пресекли деятельность 
группы лиц, подозреваемых в совершении 
серии телефонных мошенничеств.

Представляясь сотрудниками правоохра-
нительных органов, злоумышленники зво-
нили пожилым людям и сообщали, что пен-

сионерам положена денежная компенсация за 
ранее приобретённые биологически активные 
добавки, однако для её получения необходимо 
оплатить налоговую пошлину. Трое обману-
тых пенсионеров перевели подозреваемым 
требуемую сумму посредством электронной 
платёжной системы. Ещё одна женщина 
также перечислила деньги, но тут же поняла, 
что стала жертвой мошенников, и возвратила 
денежные средства.

В результате оперативно-разыскных меро-
приятий на территории Московского региона и 
Приморского края задержаны пятеро мужчин 
в возрасте от 31 года до 45 лет. В отношении 
подозреваемых возбуждены уголовные дела. 
Судом им избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. Проведено девять 
обысков, в результате которых изъяты мобиль-
ные телефоны, сим-карты, банковские карты и 
чеки. Обнаружена электронная база данных и 
иные предметы, имеющие доказательственное 
значение для уголовного дела. «Есть основания 
полагать, что задержанные могут быть причаст-
ны к совершению более 50 мошенничеств в от-
ношении жителей различных регионов России. 
По предварительным данным, общая сумма 
материального ущерба превышает 12 мил-
лионов рублей», – сообщила официальный 
представитель МВД России Ирина Волк.

В ДТП пострадали  
пять человек
Примерно в 20 часов 11 августа в Павлов-
ском районе на 653-м километре автодороги 
М-4 «Дон» водитель автомобиля «ВАЗ-
21120» выехал на полосу, предназначенную 
для встречного движения, где допустил стол-
кновения с тремя автомобилями: «Фоль-
ксваген Джетта» «Датсун Ондо» и «Шкода 
Октавия», а также с мотоциклом «Хонда».

В результате дорожно-транспортного про-
исшествия от полученных травм водители ав-
томобиля «ВАЗ-21120» и мотоцикла «Хонда» 
скончались на месте. Телесные повреждения 
различной степени тяжести получили три 
человека: водитель и пассажир автомобиля 
«Датсун Ондо», а также пассажир автомобиля 
«Фольксваген  Джетта», жительница  Санкт-
Петербурга. По факту дорожно-транспортного 
происшествия сотрудники полиции проводят 
проверку, устанавливают все обстоятельства 
и причины произошедшего, сообщает сайт 
гибдд.рф/r/36.

Анатолий КРУГЛОВ.

ВЕСТИ

В нетрадиционной 
технике
В Третьяковском культурно-
досуговом центре Борисо-
глебского городского округа 
прошёл мастер-класс по 
живописи в технике «моно-
топия».

Монотопия (в переводе с 
греческого «отпечаток») – это 
нетрадиционная графическая 
техника рисования. Для ре-
бят из Третьяковской школы 
мастер-класс провела Наталья 
Кащавцева, преподаватель 
детской художественной шко-
лы имени Н.Г.Рябушкина.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Всё о пенсиях  
и выплатах
Начальник отдела оценки 
пенсионных прав застрахо-
ванных лиц Отделения ПФР 
по Воронежской области 
Наталья Чумакова провела 
приём граждан в доме-
интернате для престарелых 
и инвалидов «Пансионат 
«Подгоренский».

На приём записались 14 
человек, проживающих в доме-
интернате. Обсуждались во-
просы правильности назна-
чения пенсии, особенности 
получения выплат, уточнялись 
продолжительность стажа и 
размер заработной платы в 
определённые трудовые перио-
ды, а также надбавка к пенсии 
за работу в сельском хозяйстве 
и доплата сверх прожиточного 
минимума. Подобные встречи 
с гражданами проводятся регу-
лярно, сообщает сайт pfrf.ru.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.
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